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Imagen de
la semana

■ La Plaza Víctimas del Terrorismo
fue el lugar elegido para, veinte años
después, seguir recordando a las
personas (193) que perdieron la vida
en el  atentado del 11M, dejando un
imborrable rastro de dolor en una
ciudad y en un país entero. “Nos
unimos a todos los ciudadanos de
Europa para honrar la memoria de sus
víctimas”, señaló el alcalde.  

Veinte años
después

dependencia   condicionante.   Su   gestión pasa
por la identificación del mismo, el reconoci-
miento de que lo estamos sintiendo, y aceptarlo
para luego poder manejarlo;  hace que disminu-
ya el problema;    negándolo nunca lograremos
cambiar la situación. Interesante el símil utiliza-
do por el maestro para clarificar la naturaleza
del miedo, entendido éste como una señal de
alerta, equiparable a la luz que se enciende en el
salpicadero del coche indicadora de un fallo,
por ejemplo, en los frenos. No podemos ignorar-
la, hemos de atender la señal para protegernos
de un peligro real. De igual modo, hay que aten-
der el miedo ante las múltiples circunstancias
de la vida y tomar así las medidas oportunas.
Sentirlo es humano, verse bloqueado por él jus-
to lo peligroso; en igual medida, absurdo experi-
mentarlo en ausencia de peligro. Una   reacción
desequilibrada   no   sería   de   ayuda;   cuanto
más   neurótica   aquella,   más complicado será

Era el título de la masterclass impartida
por el monje Guen Rigden aquella tarde.
De manera  clara   y estructurada  fue
desgranado  los  innumerables  miedos  a

los   que nos enfrentamos a diario, y no siempre
justificados: a la separación, la pérdida, el do-
lor, la enfermedad   o  la   muerte;   que   también
al   ridículo,   fracaso   o   rechazo.   El   verdade-
ro agravante es la respuesta que a él damos,
faltos de toda sabiduría, a saber: parálisis, evi-
tación,   represión,   distracción,   negación   o

resolver la amenaza. Nos ofreció algunos conse-
jos preventivos, o útiles una vez manifestado. La
meditación tiene el poder de reducirlo; la mente
deviene más equilibrada, pacífica y controlada.
El miedo descontrolado se enfoca en modificar
las condiciones   externas,   batalla   ésta   pérdi-
da   pues   no   siempre   dependen   de   nuestra
voluntad y deseo su transformación; el control
que podemos ejercer es mínimo ante ciertos
eventos importantes, más factible implementar
un plan de control mental a través de la práctica
meditativa; ella nos demuestra que no necesita-
mos el control absoluto del exterior para estar
bien. Al elevar el control interno el miedo va
menguando, ganamos en   seguridad   y   con-
fianza.   Relajados,   la   claridad   mental   nos
inspira   respuestas equilibradas, protectoras.
Reduce el enfado prescindible y evitable ante
lo inevitable; deél surge  sufrimiento, asecha
agazapado tras un pensamiento.  ■

Tribuna

Vivir sin miedo

Anate Rivera

los casos, o miércoles, a solo unos cuatro o cinco
días de que la circulación se vea afectada. Lo he
escrito ya el VIVA CÁDIZ y lo repito en estas pá-
ginas. No hace falta ser experto en comunica-
ción corporativa o política para concluir que
ningún responsable público quiere ponerle ros-
tro al previsible colapso que provocará el corte
de uno de los tres accesos a la capital gaditana.
La Subdelegada del Gobierno, Blanca Flores, se
refirió al asunto por primera vez el viernes. Lo hi-
zo para restarle importancia, indicando que el
puente de la Constitución de 1812 alivirará las
molestias y recomendando “venir a Cádiz más
tempranito” y asumir que “habrá alguna reten-
ción”. Pero lo hizo con absoluta frivolidad, dado
que reconoció sin rubor que no tenía la informa-
ción hasta que el Ministerio de Transportes y
Movilidad Sostenible remitió una nota a los me-
dios de comunicación sobre las obras. La actua-
ción del Ayuntamiento de Cádiz tampoco es mu-
cho mejor. El PP se apresuró a poner de mani-
fiesto la más absoluta descoordinación con el
debate de un moción que pedía precisamente
que las instituciones se pusieran de acuerdo en
la elaboración del plan de tráfico, pero el alcal-
de, Bruno García, no concretó si las comunica-

El próximo domingo, 17 de marzo, a las
21.00 horas, se procederá a interrumpir
el tráfico en el puente José León de Ca-
rranza por un periodo de cuatro meses.

La obra, con un presupuesto de 3,1 millones de
euros, se lleva a cabo ante la situación de grave
riesgo que presenta la infraestructura, inaugu-
rado a finales de octubre de 1969. El Consejo de
Ministros aprobó el pasado 27 de diciembre el
acuerdo por el que se tomó razón de la declara-
ción de emergencia y de su ampliación para las
obras de sustitución de vigas en el vano 30, pe-
ro los detalles de los trabajos no se han conoci-
do hasta hace unos días y el plan de tráfico pa-
ra minimizar el impacto no se conocerá, como
pronto hasta el próximo martes, en el mejor de

ciones con la Subdelegación del Gobierno en es-
tas semanas se hizo de manera oficial u oficiosa,
si ha habido intercambio de documentación con
registro de salida y entrada o si, por el contrario,
se había llevado a cabo por “tam tam o What-
sapp”, parafraseando a José Manuel Cossi. Lo
cierto es que si unos trabajos programados des-
de hace tres meses, con proyecto y tramitación
administrativa, por muy urgente que se haya
completado el expediente, no ha trascendido
públicamente ni esté en mano de todos los acto-
res implicados para hacer una campaña infor-
mativa de las alternativas de tráfico o decidir si
habrá refuerzo en el transporte público, ¿qué pa-
sará cuando se produzca algo inesperado, como
un desastre natural? Ignoro si todo este caos
obedece a la falta de lealtad institucional, con la
Subdelegación del Gobierno en manos del PSOE
y Sumar, y Ayuntamiento y Junta de Andalucía,
en manos del PP, o por la falta de compromiso de
los representantes políticos. Lo que sí tengo cla-
ro es que la opinión pública debe ser exigente
con quienes gestionan la cosa pública. Lo hacen
por vocación (¿o no?) y cobran por ello. Gozan de
cierto estatus, que asuman también la responsa-
bilidad . ■

Todo está ferpecto

¿Por qué cuesta dar la
cara en política?  
Daniel Barea

Sin Diazepam

Madre
Younes Nachett

Sin ti, sería nada. A ti, te lo debo todo.
Diez de marzo. Cumples años. Olor a
lejía en tus manos agrietadas por la
miseria. Lamparones en el delantal,

huellas de nuestra comida de cada día. Te
conocí donde me pariste, en Tánger. La
más bella del Patio Rúa. Mientras el Teatro
Cervantes se caía a pedazos, nunca asu-
miste los modales coloniales. Las bolsas,
negras, de la compra, las cargabas tú. Por
el zoco, las extranjeras se aprovechaban de
la pobreza. La dignidad se prostituye más
fácilmente si el estómago está vacío.

Por tus venas, humildad. En tu alma,
bondad. En tu rostro habita la risa. Sonrisa
vencedora incluso cuando en apenas tres
años perdiste a tus padres y a dos herma-
nas. Golpe brutal, otro más. Fuerza. Por ti
aprendí que el sexo débil era una mentira
interesada. Aprendí que el mundo miente y
que la verdad tendría que desaprenderla.

Inteligente. Te negaron los libros, te ne-
garon la escuela. Ser pobre tiene pocas
ventajas. Buscabas letras bajo la sombra
de un olivo. Por ti sentí la primera ira con-
tra una sociedad que no supo ver el poten-
cial de una niña nacida para sorprender al
universo. En lugar de puentes, muros.
Suerte que no vieron tu capacidad para es-
quivar y construir un destino tan propio co-
mo maravilloso. Autodidacta. Desde pe-
queña quisieron que sirvieras al rico, que
limpiaras sus baldosas, que te perdieras en
reverencias. Suerte que te minusvaloraron.
A los setenta te disfrazaste de Duquesa de
Alba y allí, en la Plaza de Benadalid, te
vengaste, con humor, de los señoritos an-
daluces que perpetuaron el dolor de mu-
chos.

La cocina convertiste en lienzo y las rece-
tas en sutiles poemas. Un ingrediente, un
verso. De los platos a las letras y ¡zás! A to-
mar por culo… el guión de tu vida lo escri-
bes tú. Sirvienta. Emigrante. Desarraigo.
Pobre entre los pobres. Soñadora. En tu co-
razón una cuerda kilométrica anclada en el
valle del Genal. Por lejos que te fueras, so-
ñabas con volver. Te lo propusiste, y claro,
lo conseguiste. Ahora caminas en segunda
juventud, entre el centro de adultos y la bri-
sa de tu pueblo. A tu lado, el hombre que
siempre te ha amado, el hombre que apren-
dió a amarte. A tu lado, la dignidad que
nunca perdiste. A tu lado, las impresionan-
tes ganas de aprender.

Por ti no creo en dios, ni en dioses.  Por-
que, dime madre, a qué viene su ceguera. A
qué vino hacer llorar a una niña, negándo-
le tocino y pan. Qué mierda de designio di-
vino es arrugarle la vida por el mero hecho
de estar alejada de las monedas y los bece-
rros de oro. Qué camino inescrutable le in-
yecta a una inocente mirada una puta car-
tilla de racionamiento. ¿Un dios jugando a
ser dios? ¿Qué necesidad tenía con la canti-
dad de capullos que respiran por este mun-
do? No, madre, ese dios que se lo queden
otros. Solo querías un libro. Un cuento,
una novela y páginas llenas de poesía.
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JUSTICIA La Junta de Andalucía  presenta el Plan de Infraestructuras Judiciales  2023-2030 para el conjunto de la región 

Foto de familia de la presentación del nuevo Plan de Infraestructuras Judiciales, celebrada en Sevilla . VIVA 

J.M.R.
CHICLANA | “Hemos tenido
una reunión de trabajo muy
productiva”, de esta mane-
ra catalogaba el alcalde, Jo-
sé María Román, el encuen-
tro que, allá por el pasado
mes de julio, mantuvo con
el   consejero de Justicia,
Administración Local y
Función Pública, José Anto-
nio Nieto,  para abordar la
situación de la admistra-
ción judicial en la locali-
dad.

Sensaciones que, ahora,
pocos meses después de di-
cho encuentro, se han con-
firmado con el anuncio por
parte de la Junta de Andalu-
cía del séptimo Juzgado pa-
ra Chiclana de la Frontera;
actuación que se recoge
dentro del Plan de Infraes-
tructuras Judiciales 2023-
2030 dado a conocer por el
presidente de la Junta, Mo-
reno Bonilla.

Este nuevo Juzgado, que
llega cinco años después de
que se anunciara el sexto,
vendrá de la mano del tras-
lado de toda la ‘maquinaria
judicial’ al edificio de la
Plaza Mayor, ya que las ac-
tuales dependencias, como
ha señalado el alcalde en
numerosas ocasiones, se
han quedado pequeñas y
obsoletas para prestar el
mejor servicio a la ciudada-
nía y facilitar el trabajo de
jueces, procuradores, abo-

“Se creará”, añadía el al-
calde , “el séptimo Juzgado,
todos ellos en el edificio de
5.00o metros cuadrados de
la Plaza Mayor”. 

“Quedamos”, finalizaba el
máximo representante mu-
nicipal, “a la espera de la
firma del convenio para la
financiación de esta gran
operación”.

De este modo, también se
conseguirá que, después de
años, el edificio de la Plaza

lup-Casas Viejas, Conil de
la Frontera, Medina Sido-
nia y Paterna de Rivera.

Nada más conocerse la
consecución del séptimo
Juzgado para Chiclana, José
María Román señalaba en
sus redes: “Presentación
del Plan de Infraestructu-
ras por parte del presidente
de la Junta de Andalucía,
en los que se incluyen los
nuevos Juzgados de Chicla-
na en la Plaza Mayor”. 

gados, administrativos, etc.
Cabe recordar que los ac-

tuales Juzgados se pusieron
en marcha hace más de 20
años, cuando la localidad
contaba con tan solo cuatro
juzgados, una población
mucho más pequeña y, ade-
más, un volumen mucho
menor de burocracia y plei-
tos para una cabeza de par-
tido judicial  a la que perte-
necen los municipios de Al-
calá de los Gazules, Bena-

ACTUACIÓN _José María Román señala que “quedamos a la espera de la firma del convenio para la financiación de esta gran
operación.”  MEJORAS_La nueva sede pondrá a disposición de la Administración de Justicia 5.000 metros cuadrados 

Séptimo Juzgado y traslado al
edificio de la Plaza Mayor

Mayor (que también sonó
como sede de la Escuela de
Idiomas) tenga un uso con-
creto y, por tanto, entre en
funcionamiento.

Apuntar que el Plan de In-
fraestructuras Judiciales de
Andalucía 2023-2030 con-
templa una inversión de
más de 1.500 millones de
euros para 60 actuaciones,
entre construcción y reha-
bilitación de nuevas sedes
en el global de la región.

■ “Es una satisfacción poder
dar respuesta a una
reivindicación de los
profesionales de la Justicia y
de todos los chiclaneros, que,
ahora sí, podrán contar con
un edificio acorde a las
necesidades de una gran
ciudad”, señaló la presidenta
del PP, Ascen Hita. La
dirigente popular agradeció
“el compromiso del gobierno
de Juanma Moreno, y de la
delegada territorial de
Justicia en Cádiz, la chiclanera
Ana Bertón; porque tras años
de inacción de los gobiernos
socialistas en la Junta, es el
gobierno del PP el que va a
invertir una vez más en el
desarrollo de nuestra ciudad”.
Por último, Hita solicitó al
alcalde que “ponga también
de su partepara mejorar las
condiciones de la justicia en
Chiclana, y pida que el
Ministerio de Justicia del
Gobierno de España, eleve a
Magistratura el partido
judicial de Chiclana, con lo
que ganaríamos en la
estabilización de los jueces
que realizan su trabajo en
nuestra ciudad.

“Es una gran
satisfacción”

Hita (PP)
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J. M. Reina
CHICLANA

C on un término municipal con
una extensión de 200 kilómetros
cuadrados y distintos núcleos de
población, Chiclana ha decidido

convertirse en punta de lanza de esas po-
blaciones que apuestan por una movili-
dad mejor y más sostenible. Una apuesta
que ya se refleja en la ampliación de los
tramos de vías que van del centro a la
costa, la creación de más de 50 kilóme-
tros de carril-bici o el respaldo al trans-
porte público para fomentar su uso por
parte de los ciudadanos. 

¿Qué supone hablar de movilidad en
una ciudad como Chiclana de la Fronte-
ra, con un término municipal tan am-
plio?  

–Obviamente, hablamos de algo, para
empezar, complejo, son palabras mayo-
res, ya que nos referimos a un término
municipal de 200 kilómetros cuadrados
y distintos núcleos de población. Núcle-
os entre los que destacan el centro y, tras
el gran desarrollo de los últimos años, la
costa. A los que, eso sí, hay que sumar el
diseminado. Todo ello, como sabemos,
en horizontal, lo que, si cabe, lo pone
más difícil que en ciu-
dades más acota-
das en territorio y
más vertica-
les, caso de la
propia Cádiz.  

Ha-

ción de zonas más amables.  Caso de la
Alameda del Río, que vamos a incluir en
las calles Iro y Arroyuelo.  

Hablaba usted antes del transporte
público, ¿qué se ha hecho en este aspec-
to? 

–Como comprueban sus usuarios a
diario, lo hemos mimado mucho. De ahí
que, por ejemplo, gracias a las bonifica-
ciones del Gobierno de España y del
Ayuntamiento, los precios se han reduci-
do en un 50%.  Descuento que para jóve-
nes y pensionistas llega al 80%. Bonifi-
caciones que han dado sus frutos, con
récords de usuarios en los últimos años.
Asimismo, pronto estará la estación nue-
va de autobuses, que llega para mejorar
y dignificar el servicio. Medidas de mejo-
ras que también han tenido su reflejo en
el taxi, con nuevas licencias.  

Han incrementado ustedes los radares
y hay quienes ven en ello, así lo tradu-
cen, un afán recaudatorio. 

–Es cierto que estamos poniendo en
las vías principales más radares, pero no
hay ningún afán recaudatorio en ello.
Tanto es así que se trata de radares gran-
des, muy visibles, y de los que anuncia-
mos su presencia. Lo único que quere-
mos es que cuando se utilice el vehículo

priva-

“Hablar de movilidad en
Chiclana son palabras mayores”

dano se pueda trasladar a la playa por 12
o 15 céntimos, o de una red de carriles bi-
ci que, de la mano del buen tiempo que
tenemos aquí, facilite al ciudadano el
uso de la bicicleta. Es decir, ir haciendo
acciones que hagan interesantes al chi-
clanero y a quienes nos visitan esas otras
alternativas de movilidad dentro de
nuestro término municipal.                                                 

No obstante, se trata  de un avance en
movilidad que, además de esas alterna-
tivas sostenibles, también  ha precisado
y precisa de mejoras en las grandes vías
de la localidad. 

–Por supuesto. Para dejar atrás esa
frustración de la que hablaba, hemos ido
viendo en qué carreteras podíamos ha-
cer actuaciones que mejorasen la situa-
ción en favor de la fluidez del tráfico. De
ahí que empezáramos con los desdobles
de la carretera de La Barrosa y el Molino
Viejo.  También hemos implantado los
carriles -30 y -50 para ganar en seguridad
y fluidez, ya que a esas velocidades las

vías pueden administrar me-
jor el tránsito de vehículos.
Del mismo modo, hemos cre-
ado nuevas rotondas en pun-
tos estratégicos (La Pedrera,
Rana Verde, etc.).  En definiti-
va, un conjunto de medidas
en favor de la movilidad en la
que también hemos contem-
plado al peatón, apostando

por la peatona-
lización o la
genera-

blamos de una movilidad muy hipoteca-
da al vehículo particular...

–Así es. Chiclana venía sufriendo una
extraordinaria dependencia al vehículo
privado, que, con dos de media por vi-
vienda, se reflejaba día a día en las carre-
teras de la localidad.  Una situación que
nos llevó a tomar decisiones desde el Go-
bierno e impulsar una hoja de ruta, real-
mente marcada en rojo, para, como veni-
mos haciendo en los últimos años, tomar
medidas concretas para mejorar la movi-
lidad. Hemos pasado de resignarnos, co-
mo sucedía en verano, a que había que
convivir con las caravanas o montar ope-
rativos con conos, a, de un tiempo a esta
parte, tomar medidas y decisiones. En
definitiva, a realizar grandes esfuerzos e
inversiones en movilidad. Algo que,
afortunadamente, se ha producido en
paralelo a la Agenda 2023 (compromisos
e inversiones) para dejarle a las genera-
ciones futuras el mejor planeta posible.  

Hay quienes, quizás, lo entiendan co-
mo una lucha contra el vehículo priva-
do. 

–Bueno, quizás, haya quien entienda
que le estamos diciendo cómo y cuándo
puede utilizar su vehículo, pero nada
más lejos de la realidad. Se trata de que,

sabedores de que el vehículo priva-
do está ahí y que el que quiera lo

puede utilizar, facilitemos
otros medios y vías de trans-
porte más asequibles y sos-

tenibles.  Hablamos, por
ejemplo, de la bonifica-
ción del transporte públi-

co, que hace
que un

ciu-
da-

No tenemos
ninguna
guerra contra
el vehículo
privado,
buscamos
plantear otras
alternativas
más cómodas,
baratas y
sostenibles

‘‘

Chiclana |

Entrevista JOSÉ VERA, DELEGADO MUNICIPAL DE
MOVILIDAD
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por la zona de cero emisiones, al menos
vamos a buscar alternativas para los
usuarios y, muy importante, gratuitas.

Estamos pendientes de aprobar la or-
denanza, que ya hemos debatido con los
agentes sociales, económicos y demás.
Espero poderla llevar para abril la orde-
nanza y el proyecto de bajas emisiones.

¿Se plantea, a futuro, ampliar la zona
de bajas emisiones? 

-La zona en sí, es la que se ha determi-
nado. Es verdad que el proyecto está muy
focalizado ahí, con todo el tema de cáma-
ras, medidores de aire, radares y demás;
pero si es verdad que en otros puntos y
arterias del municipio también se toman
muestras para la calidad del aire, etc. 

No obstante,  otras zonas estratégicas
de la red viaria, hablamos de rotondas y
puntos de acceso, también van a contar
con cámaras de lectura de matrículas.
Estas nos van a permitir no solo ver la eti-
queta del vehículo, sino contar con un re-
gistro de matrículas, incluso, a efectos de
seguridad, por si sucede algo. A modo de
ejemplo, un coche que se da a la fuga,
etc.

Algunas de las soluciones en movili-
dad, sobre todo si hablamos de arterias
principales, no dependen solo del ayun-
tamiento. Me refiero a la Cañada de los
Barrancos o la Ronda Oeste. ¿Qué futuro
hay para estas vías?

La carretera de Los Barrancos supone
una arteria principal en el día a día, ya
que es una envolvente de nuestro muni-
cipio. Además era una actuación que es-
taba vinculada con la Junta de Andalucía
a través de un acuerdo por el tema del
tranvía.

Por lo que se refiere a la Ronda Oeste,
el alcalde ha sido claro y consecuente
con eso. El proyecto definitivo de la Ron-
da Oeste, la envolvente final, es costoso,
complejo a nivel administrativo por el te-
ma de parque natural y demás, pero lo
que ha pedido es que, al menos, se aco-
meta el primer tramo (Urbisur). 

El gobierno andaluz debe tomar con-
ciencia de que estamos en 90.000 habi-
tantes ya, que somos un destino turístico
a nivel nacional y que, por tanto, hay que
ir tomando algunas medidas concretas.

El alcalde ha tenido esa empatía y sen-
tido común de decir, no vamos a pedir la
mayor, pero al menos un tramo. 

Se tratan, en definitiva, de actuaciones
muy necesarias que han de implicar la
participación de la Junta.

do, se use a unas velocidades más cal-
madas.  

¿Qué hay de las zonas de bajas emisio-
nes?

–Al igual que las otras herramientas

La Junta debe
ser empática
con las
necesidades
de la ciudad y,
por tanto, con
los proyectos
de Los
Barrancos y la
Ronda Oeste

‘‘
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que he ido apuntado, se trata de un ins-
trumento de desarrollo y planificación
que se adelanta un poco a la realidad y
necesidades de una ciudad que preve-
mos que no tardará en llegar a los

100.000 habitantes. Se trata de un pro-
yecto muy meditado y desarrollado por
ingenieros de camino, que planifican,
miran y que, por tanto, son grandes co-
nocedores de la realidad del municipio.

Según lo ideado, en principio se ciñe
muy al casco urbano.

-Sí, se va a ceñir mucho al casco urba-
no, al igual que ha ocurrido en otras ciu-
dades. En esta zona va a haber más limi-
taciones, pero habrá  exenciones para las
tareas de carga y descarga y residentes.
No obstante, cabe decir que esta medida
va a venir acompañada de una apuesta y
una búsqueda de nuevas bolsas de apar-
camiento disuasorio. Algo que, como to-
dos sabemos, no es nada fácil.  Ejemplo
de ello es La Longuera, con el asfaltado
de la zona, que pensamos ampliar. Se
trata de una bolsa de aparcamiento que
se encuentra a solo cinco minutos del
centro y cuyo recorrido al mismo quere-
mos dignificar para que sea más atracti-
vo. 

En la misma línea, pusimos los aparca-
mientos de Reyes Católicos en batería;
también ampliamos plazas en la Avenida
Juan Carlos I y por la zona de El Torno. 

Es decir, si vamos a restringir el paso
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Lo que puedo
decir del
pregón es que
el mensaje irá
alineado con
el amor; es la
palabra que
resume la
obra que he
escrito”

“Desde que
conocí mi
designación,
afloró el
recuerdo de
mis padres; a
ellos se lo
dedico en
parte”

‘‘
“Elaborar el pregón ha sido un
extraordinario proceso de disfrute ”

Entrevista José María
Prieto

Chiclanero y cofrade confeso,
José María Prieto ofrecerá este
domingo el pregón de la
Semana Santa de Chiclana 2024.
Será un momento muy especial
para él, que en estos días
recuerda de una forma muy
cercana y profunda a sus

padres, de los que recibió la
formación cristiana y católica.
Satisfecho de la experiencia
vivida para elaborar el pregón,
José María Prieto asegura que la
Semana Santa de Chiclana se
encuentra en su mejor
momento. 

Pregonero de la Semana Santa

J.M.R.
CHICLANAApenas quedan cuarenta y ocho

horas para que la Semana San-
ta de Chiclana levante, ya de
forma oficial, su telón. Momen-

to que, en esta ocasión, vendrá marca-
do por el pregón de un chiclanero, José
María Prieto, que asegura estar vivien-
do unos días de gran felicidad y ex-
traordinaria responsabilidad. 

¿Qué sensaciones tiene a falta de dos dí-
as para el pregón?

–La verdad es que, desde que tuve co-
nocimiento de mi nombramiento, he es-
tado muy tranquilo. De hecho, todo el
tiempo que ha transcurrio no lo podría
definir de otra manera que no fuese de
un disfrute intenso y continuo de la
que, para mí, ha sido la Cuaresma más
larga de mi vida. 

Dicho esto, no es menos cierto que
desde el pasado sábado, momento en el
que se me hizo entrega de las tapas del
pregón, comenzaron a aflorar un poco
los nervios.

Fue a partir de ese momento cuando
el sentimiento de responsabilidad se
me potenció y ahí sigo.

Ahora que ya sabe lo que se siente, ¿pesa
mucho ser pregonero de la Semana San-
ta de Chiclana?

–Como aprecio tanto a Chiclana y a
su Semana Santa, para mí, desde el
principio, ha sido una cosa muy seria y
de mucha responsabilidad. 

De ahí que, nada más conocer mi
nombramiento, tuviese muy claro (para
ello me he esforzado) que tenía que ha-
cerlo muy bien. 

Así que, para qué negarlo, hay están
los nervios; controlados pero presentes.

¿Cómo ha sido la experiencia de elaborar
el pregón? 

–Al ser chiclanero y cofrade, es cierto
que partía con la ventaja de conocer
mucho la Semana Santa.

No obstante, me ha servido bastante
todo el trabajo que he hecho de entre-
vistas, reuniones, etc. con personas
muy diferentes (imagineros, músicos,
sacerdotes, vestidores, profesionales de
los medios de comunicación, hermanos

mayores, etc.), ya que eso es lo que me
faltaba; conocer a las personas que es-
tán más metidas en cada una de las her-
mandades. 

Todos ellas me han facilitado una in-
formación que, digamos, no es tan obje-
tiva; me refiero a que pueda venir en
cualquier documento oficial. Una infor-
mación y forma de ver y sentir que me
ha sido de extraordinario valor para
que la palabra sea lo más exacta posible
cuando me dirija a cada una de las her-
mandades.    

¿Qué se puede, si se puede, adelantar del
pregón?

–Lo que puedo decir es que tendrá
una parte de prosa y poesía. Que todas
las hermandades tendrán cabida y que
contará con un pequeño acompaña-

miento musical en parte del pregón.
Además, el mensaje irá alineado con el
amor. Es la palabra clave, esa que resu-
me esta obra que he escrito.

A lo largo de este proceso, ¿ha pensado
en alguien en especial?

–Desde el primer momento que me
llamaron, afloró el recuerdo de mis pa-
dres. 

Tanto mi madre como mi padre, sin
ser chiclaneros, me dieron el privilegio
de serlo.

Ellos, que fueron dos personas muy
conocidas y queridas, ya fallecieron y la
verdad es que este pregón se lo he dedi-
cado un poco a ellos, ya que gracias a
ello yo soy chiclanero y cofrade. La for-
mación cristiana y católica la he recibi-
do de ellos, si bien es verdad que a ellos

les gustaba la Semana Santa durante la
Semana Santa y, en cambio, a mí me
gusta la Semana Santa durante todo el
año. Yo soy de los de 365 días.

¿Qué percepción tiene de la Semana San-
ta de Chiclana a día de hoy?

–Para mí es una satisfacción tremen-
da. Mis primeros recuerdos son de prin-
cipios de los 80 y la Semana Santa de
aquella época, me refiero también a la
de los 90, no tiene nada que ver con la
del siglo XXI.

Todas las nuevas hermandades han
apostado por una calidad tremenda
(pasos, imagineria, vestidores, etc.). De
ahí que crea que, sumado al patrimonio
y extraordinario legado de esas otras
con más historia, estemos en el mejor
momento de la Semana Santa local.                                

José María Prieto, en la jornada en la que recibió las tapas del pregón que ofrecerá este domingo. VIVA
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INFRAESTRUCTURAS Centro Cultural Las Albinas, se localizará en la esquina entre las calles Caraza y Concepción

José María Román, junto a Ana González Bueno, explica en qué va a consistir el nuevo Espacio Cultural de Las Albinas. VIVA

J.M. R.
CHICLANA | Las gestiones rea-
lizadas estos años por el
equipo de gobierno para la
captación de fondos de Eu-
ropa siguen teniendo refle-
jo en la localidad con la
proyección de diferentes
iniciativas en cada uno de
los ámbitos de desarrollo. 

En esta ocasión, las in-
versiones obtenidas a tra-
vés de  a los fondos Next Ge-
neration EU, en concreto al
Plan de Recuperación de
Transformación y Resilen-
cia y al Programa de Impul-
so de Rehabilitación de los
Edificios Públicos (PIREP),
se van a ver materializadas
en la creación de un nuevo
gran espacio con fines cul-
turales y sociales en pleno
centro de la ciudad.

Se trata del Espacio Cul-
tural Las Albinas, que, con
un presupuesto de
1.145.478,72 euros
(785.461,10 con cargo a los
mencionados fondos), se
ejecutará en un solar de
propiedad municipal de
unos 1.500 metros cuadra-
dos, que  cuenta con una
nave construida de 500 me-
tros cuadrados.

Concretamente, este nue-
vo espacio se localizará en
la esquina entre entre las
calles Caraza y Concepción,
a la espalda (zona de entra-
da de mercancias) del Mer-
cado de Abastos.

Según explicó el alcalde,
se realizará una actuación
de” recuperación de una

“Se trata de transformar
esta nave en un nuevo espa-
cio cultural, que albergue
exposiciones, conciertos o
actividades educativas, en-
tre otras. De esta forma, el
proyecto pretende comple-
tar la transformación del
edificio, consiguiendo así
una mejora en la calidad de
la edificación y su aspecto
arquitectónicos, aunque to-
das ellas se centran funda-
mentalmente en la eficien-

capacidad para  75 perso-
nas, y, además, otro de 155
m² para 140 personas. 

“Ambas salas”, explicó,
“se podrán unir, lo que da-
ría como resultado un  gra
espacio, con capacidad pa-
ra unas 300 personas”. 

Además, los ocho metros
de altura de la nave, “per-
mitirán contar con una se-
gunda planta con dos salas
de reuniones de 40 m² cada
una de ellas”.

antigua nave, que se pon-
drá en carga ahora, conser-
vando la nave. Se le incor-
porarán elementos de eli-
minación del amianto y se
aumentará la eficiencia
energética, elevando tam-
bién el techo y generando
un espacio de entrada, ase-
os, almacén y un doble es-
pacio para las personas”.

Por lo que se refiere a su
estructura, habrá un pri-
mer espacio de 90 m² , con

■ Además del desarrollo de
este nuevo espacio cultural,
cuyo plazo de finalización se
prevé para 2025, José María
Román apuntó la intención
del equipo de gobierno de
proceder a la ampliación del
Museo de Chiclana.
Para ello, ya se han iniciado
negociaciones de cara a
comprar una “casa anexa” a
este gran espacio expositivo
de la ciudad. Pese a sus
dimensiones, el crecimiento
de la actividad cultural y
expositiva y la continua
incorporación de fondos
hacen necesaria la
ampliación de este espacio
de referencia de la actividad
cultural de Chiclana. 

Próxima
ampliación

ESTRUCTURA__Se trata de un edificio
multifuncional, con dos salas con
capacidad para 75 y 140 personas

PARTIDA___ Se invertirá 1.145.478
euros, 785.461 con cargo a los
fondos europeos Next Generation EU

OBJETIVO___Román destaca que “es
un paso más para hacer de Chiclana
una ciudad mucho más equipada”

Nuevo equipamiento cultural  

Museo

cia energética, lo que ha-
rá que se aproxime todo lo
posible a un edificio EECN,
es decir, un Edificio de con-
sumo Energía Casi Nulo.

Un espacio que, como
destacó José María Román,
“llega para sumarse a esos
espacios sociales que ya
son una realidad en el mu-
nicipio para dar respuesta a
una población que sigue
creciendo y, con ella, sus
necesidades”.

“Me refiero”, detalló,  “al
Centro Nueva Gadeira o las
próximas puestas en carga de
la Torre Mirador, el Centro de
Muñecas María Emilia, el
Centro El Olivo, el Coworking
de la calle Segismundo y Mo-
ret o el HUB Digital en el Cen-
tro Box”. 

“En definitiva, se trata de
un conjunto de inversiones
muy notorias que harán de
Chiclana una ciudad mucho
más equipada”. 
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Younes Nachett
CHICLANA

L lego al puerto ya pasado el me-
diodía. Los gatos maúllan, las al-
gas se agrietan, las redes se abra-
zan a las rodillas de sus rederos y

los restos de la pesca serpentean por el
empedrado suelo de los muelles… Dejo
atrás la Lonja y las instalaciones de Frial-
ba para observar cómo se adentran des-
de la bocana los faluchos de la almadra-
ba de Zahara de los Atunes. Con el sol
proyectando desde su punto más alto las
sombras más cortas del día, la flota al-
madrabera regresa de trabajar en las
aguas que dibujan el Sur del horizonte
zahareño y se amarra al puerto del que
partieron de madrugada.  Años atrás esa
atmósfera también se vivía en Chiclana y
si todo sale según lo previsto, en uno o
dos años, volverá al municipio de la ma-
no de la OPP

Bajo el agua brilla también el pueblo
Pero prosigo. Decenas de almadraberos
tocan tierra, donde una grúa comienza a
subir anclas a cubierta. Es la fase de cala-
mento la que grita desde tierra y desde la
mar que, bendita sea, la temporada de
almadraba ya ha comenzado.

Antes de que se suban a una furgone-
ta, hablo con Juan Francisco Mendoza
Varo, Gonzalo Manuel,  José María y Mi-
guel Ángel Rodríguez, todos ellos buzos
de la Almadraba de
Zahara…

“Ahora mismo
estamos en ca-
lamento, tam-
bién denomi-
nado calazón,
que es la pri-
mera fase
de la tem-
pora-
da

paralizar. Hablamos de las instalaciones
de ultracongelación, Frialba, de menos
60 grados, que tienen que parar antes de
tiempo. O las instalaciones de Gadira,
comercializadora del producto, también
tenga que parar antes de tiempo…”. 

Todos los estudios hablan de un recur-
so totalmente recuperado, “con el Rendi-
miento Máximo Sostenible, RMS, estan-
do en su apogeo. De hecho, hay capita-
nes de almadraba que nos confiesan que
nunca antes habían visto tal abundancia
del recurso”.

Desde el Plan de Recuperación inicia-
do en el año 2006 “nos fueron, año tras
año, rebajando el Total Admisible de
Capturas, TAC, y por lo tanto la cuota. El
TAC mundial yo lo conocí en 32.000 to-
neladas y llegó a bajar hasta las 10.700
toneladas, con lo que la cuota para las
almadrabas era mínima”.

Como se ha ido ha ido recuperando la
especie, “hemos ido recuperando, valga
la redundancia, lo que nos habían quita-
do. Antes teníamos incluso cuota olímpi-
ca, ahora ya no, seguimos restringidos
en cuanto a cuota y eso no es de justicia,
porque lo que nos prometieron es que se-
ría un esfuerzo por unos años hasta la re-
cuperación del recurso. De hecho, las al-
madrabas no tenemos otra especie de la
que vivir, o pescamos atún o pescamos
atún. No podemos dedicarnos a otra pes-
ca, estamos diseñados para el atún. De
hecho, hasta el pescado chico, la melva,
la sarda, sale por la malla y también hay
menos por la gran cantidad de atunes
que hay”. 

En definitiva, “deberíamos contar co-
mo arte de pesca sostenible y exclusiva,
una cuota más amplia para poder man-
tener la actividad durante más meses al
año, con la consiguiente repercusión en
la generación de empleo y riqueza en
una zona en la que ambas cuestiones
son muy necesarias”.

La cuota actual está fijada desde hace
unos años de forma plurianual, con lo
que “sabíamos que no iba a aumentar la
misma porque se fijó un aumento de un
diez por ciento para tres años”. 

Y aquí recuerda que “es verdad que sa-
lió una nota de prensa confusa en la que
parecía que el ICCAT que se celebró en
noviembre en El Cairo (Egipto) había fi-
jado una subida de cuota, pero eso no es
cierto. Tenemos la misma cuota que el
pasado año”, aún así, Marta Crespo se-
ñala que “en 2025 habrá una nueva eva-
luación del recurso y lo que esperamos y
lo que es de recibo es que se dé una subi-

Las almadrabas se preparan en
espera del paso del atún rojo

te de pesca trimilenario, en mantener
una tradición que llega arraigada siglos
en nuestra tierra… la almadraba es una
forma de vida más que un trabajo”.

Comienza la temporada
En el muelle, mientras saluda práctica-
mente a todos y cada uno de los trabaja-
dores, hablamos con Marta Crespo, di-
rectora gerente de Organización de Pro-
ductores Pesqueros de Almadraba, la
OPP51, que agrupa a las almadrabas de
Zahara, Conil y Tarifa, tres de las cuatro
que operan en la provincia junto a la de
Barbate, y organización que espera con-
tar con cuota suficiente dentro de unos
años para montar una cuarta pesquería
en Chiclana. 

Marta nos explica que “la campaña al-
madrabera son seis meses de trabajo y
ahora estamos en la fase de calamentos,
donde primero se arma la almadraba en
tierra y luego se comienza a embarcar
para ser trasladada hasta su emplaza-
miento en la mar… En este caso, estamos
en la localidad de Barbate desde donde
calamos la almadraba de Zahara de los
Atunes”

El objetivo es que “cuando comience el
paso de los atunes, para finales de abril,
principios de mayo, esté totalmente ca-
lada la almadraba”, y “luego son dos me-
ses teóricos de pesca, digo teóricos por-
que depende de la cuota ya que cuando
ésta se agota debemos dejar de pescar, y
no hay una fecha fija pues depende de
muchos factores, desde el climatológico

hasta el número y el tamaño
de las capturas de cada
una de las levantás”

Marta Crespo se lamenta
y con razón. “Es una pena

porque con la gran can-
tidad de atunes que
hay, una vez que se
ha recuperado to-
talmente la espe-
cie, la temporada
se podría alargar
mucho más”, de
hecho, “el recurso
está sobradamen-
te recuperado y es
una pena que en
esta zona, con la

industria y la cultu-
ra que existe alre-
dedor del atún ro-
jo de almadra-
ba, se tenga

que detener y

de almadrabas. Es decir, estamos trasla-
dando las artes de las almadrabas a la
mar, con sus anclas, redes, boyas…”, ex-
plican al tiempo que sonríen a pesar del
esfuerzo realizado durante la mañana.

Y cuando “termina esta fase de la red,
realizando los apegos frente a la costa”,
comienza “la espera del querido atún”,
prevista para “finales de abril, principio
de mayo” porque “cuando llega el atún
comienza lo bueno con las famosas le-
vantás”, una fase, la de pesca, en la que
“nosotros vamos con las luparas  (pérti-
gas dotadas con cartuchos) donde un
equipo de buzos sacrifican al animal y
otro lo vamos recuperando”.

Miguel Ángel Rodríguez cumple ya 20
temporadas en la almadraba, donde “me
introdujo mi hermano. Soy buceador. Me
encantó entrar a formar parte de esta
gran familia. Siempre me ha gustado bu-
cear y hacerlo aquí, en mi pueblo, a las
puertas de mi casa, pues hay pocas cosas
más satisfactorias. Y es que para un veci-
no de un pueblo como Barbate, castiga-
do con el paro, es un lujo”

Juanfra, el más veterano con 23 tempo-
radas a sus espaldas, nos explica que
cuando concluye la labor en la almadra-
ba, “el resto del año, nos dedicamos a
trabajar como buceadores, o en la cons-
trucción, o como carpinteros, es decir,
compaginamos otros oficios como fijos
discontinuos que somos”.

Son seis meses de trabajo duro… “pero
estamos muy con-

tentos y
orgu-
llos de
traba-

jar en
un ar-

Me introdujo
mi hermano.
Soy buceador.
Me encantó
entrar a
formar parte
de esta gran
familia.
Siempre me
ha gustado
bucear y
hacerlo aquí,
en mi pueblo,
a las puertas
de mi casa,
pues hay
pocas cosas
más
satisfactorias.
Y es que para
un vecino de
un pueblo
como Barbate,
castigado con
el paro, es un
lujo trabajar
en la
almadraba

‘‘

Chiclana |

Pesca Los trabajadores de las almadrabas siguen trabajando en la fase de calamento,
mientras la OPP 51 mantiene la esperanza de lograr cuota para reabrir la
pesquería en Chiclana
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sacrificio en el acto. Si alguien te viene
por detrás y te mata en el acto, no se apre-
ciará ningún tipo de nerviosismo en tu
cuerpo. Eso es lo que ocurre con el atún
aunque la comparación sea un poco re-
buscada (risas)”.

Rafael Márquez insiste en que “aquí
tratamos de que el pescado traiga cero
estrés y lo hemos conseguido. La prueba
la vemos en la fábrica de Gadira y en el
producto exquisito que comercializa. Y
eso es debido a que nosotros se lo lleva-
mos exquisito y ellos saben mantenerlo
exquisito. Hablamos de varios procesos,
la captura y luego mantenerlo. Lo uno
sin lo otro no sirve. Para que lleve al pla-
to en perfectas condiciones, se deben dar
muchos factores como el hecho de que
los almadraberos lo capturemos a la per-
fección, que luego la comercializadora lo
conserve y lo trate a la perfección y por
último que el restaurante que lo sirva lo
trate aún mejor. Así es como está llegan-
do ahora mismo”.

Sobre si se imaginaba todo este boom
alrededor del atún rojo de almadraba,
Márquez señala que “si te soy sincero no
me imagina todo lo que iba a ocurrir alre-
dedor del atún rojo, la relevancia que ha
tenido, su influencia en la economía, la
cultura, el turismo y la gastronomía de la
zona. El valor que tiene y el valor añadi-
do que nos ofrece. De hecho, soy de los
que pensaba, hace ya tiempo, que las al-
madrabas se iban a perder. Recuerdo que
salgo en un reportaje que se hizo hace al-
gún tiempo en el que digo que yo no iba a
conocer a mi hijo aquí trabajando y es
que pensaba que incluso yo perdería el
puesto de trabajo…”. 

Es que en aquellos años “se esquilmó
el recurso en el Mediterráneo y había que
hacer algo, había que actuar si se quería
mantener pesquerías como las almadra-
bas… por suerte así fue y mi hijo está tra-
bajando y si seguimos en esta línea, pro-
bablemente si tengo nietos, también tra-
bajarán en las almadrabas si ellos quie-
ren”, señala con optimismo para añadir
que “esto va para largo siempre y cuando
sigamos cuidando el recurso como veni-
mos haciéndolo desde hace algún tiem-
po. Hay que hacerlo con cuidado, desde
el producto al mercado”.

Además, “cada vez se trata mejor el
producto. Y es que nos hemos ido adap-
tando a los tiempos. Ahora hay restau-
rantes que lo ofrecen en crudo, algo im-
pensable hace unas décadas, pero mira,
me estás grabando con un móvil, algo
impensable hace unas décadas, pero hay
que adaptarse a los tiempos. Y nos he-
mos adaptado a estos tiempos que re-
quieren que se cuide y mucho el produc-
to. Aquí te lo puedes comer de todas las
formas posibles, incluso hoy en día se
aprovechan partes del atún que hace
quince años, no te hablo de cincuenta,
sino de quince años en los que se des-
echaba, se tiraba… Ahora se aprovechan
más allá de las 25 partes del despiece…”.

Márquez está orgulloso de que la tradi-
ción continúe con su hijo… “¿quién no
estaría orgulloso de trabajar con su hijo,
siempre y cuando te guste lo que estás
haciendo? Y en mi caso, yo estoy total-
mente enamorado de mi trabajo… soy un
tío con mucha suerte y si a mi hijo tam-
bién le gusta, pues no se puede pedir
más. Es mucho más que orgullo, es
otra palabra que ni siquiera conozco,
pero en mucho más que orgullo”.

da de la cuota para todas las pesquerías
que nos dedicamos al atún rojo”.

Actualmente cuentan con una cuota
que ronda las 1.189 toneladas para las
tres almadrabas pertenecientes a la OPP.
“Hablamos de cuota inicial porque creo
que hemos podido comprar algo más de
cuota en el mercado… pero como mucho
unas cien toneladas más”.

Crespo insiste en que “la temporada
debería ampliarse con el paso de atunes
como referencia. Estoy segura que en un
año de estos, a principios de abril ya es-
tén pasando los atunes. De hecho, siem-
pre calamos con tiempo para estar pre-
parados para ese paso de atunes, pero a
día de hoy pues nos preguntamos qué
más dará porque al final nos tenemos
que ajustar a la cuota asignada”.

Mucho más que un motor económico
No podemos olvidar un hecho más que
verificado y es que “la almadraba es uno
de los grandes motores de la economía
de toda esta zona de la costa gaditana.
Un centro neurálgico porque la almadra-
ba no es solo la pesquería en sí, sino todo
lo que genera alrededor”. 

Así, explica Marta Crespo, “cuando co-
menzamos a dar la información de que
hemos comenzado la fase de calamento,
los restaurantes ya lo notan porque reci-
ben llamadas para reservas. Y es que
ahora mismo la cultura gastronómica al-
rededor del atún rojo de almadraba se ha
dado a conocer y tiene una gran repercu-
sión. Es una cultura muy valorada con
una gran reputación”.

Es tan conocida y valorada la cultura
gastronómica en torno a este producto
que “se llenan los pueblos, los hoteles,
los restaurantes… cada vez hay más mer-
chandising, desde el que vende camise-
tas, al que hace llaveros…”.

Y por supuesto ahí están “las diferen-
tes rutas y ferias gastronómicas que se
han ido desarrollando con el atún de al-
madraba como protagonista… ¡Hasta en
Los Palacios han organizado una ruta! Y
en Granada, en pueblos gaditanos que
no son almadraberos como San Roque…
es un boom espectacular y eso es gracias
a todos”.

Lo que nadie pone en duda es que,
“aunque las almadrabas estén ubicadas
en unos municipios concretos, éstas ge-
neran una economía alrededor muy im-
portante. Hay un estudio de la Universi-
dad de Cádiz, de hace ya unos dos o tres
años, que cifra los puestos de trabajo
que generan de forma indirecta en 6.800
empleos”. 

Marta Crespo lo tiene claro, “es el San-
toña del Atún… qué duda cabe que
cuando comienza la temporada de
las almadrabas, la gente em-
pieza a dejarse caer por es-
tas tierras para disfrutar
de un producto que es
excepcional y único”.

Dejando a un lado Ga-
dira y Frialba, las alma-
drabas emplean por
temporada a un cente-
nar de personas cada
una de ellas.

Por otro lado, ya el
pasado año le pregun-
tamos si aún tenían
en mente abrir la pes-
quería de Chiclana..
“es una de nuestras

Deberíamos
contar como
arte de pesca
sostenible y
exclusiva, una
cuota más
amplia para
poder
mantener la
actividad
durante más
meses al año,
con la
consiguiente
repercusión
en la
generación de
empleo y
riqueza en una
zona en la que
ambas
cuestiones son
muy
necesarias”

‘‘
Chiclana

asignaturas pendientes, hoy menos pen-
diente porque será una realidad de aquí
a nada”, afirmaba Marta Crespo.

Crespo recordaba por aquel entonces
que “la almadraba de Chiclana fue la que
dio un paso al lado, nunca atrás. En 2004
las almadrabas comenzaron a pescar los
primeros atunes el 21 de mayo porque
sencillamente no había. En 2005 los al-
madraberos de las cuatro que había pe-
díamos a voces un plan de recuperación
para la especie. Nos manifestamos ante
el ICCAT que se celebró en Sevilla. En
2006 se instauró el plan de recuperación
para el atún rojo que se tradujo en la pro-
hibición de avionetas para la flota indus-
trial de cerco del Mediterráneo, aumen-
tar la talla mínima pasando de los diez
kilos a 30 kilos (que es la edad de madu-
rez sexual del atún rojo), observadores a
bordo y un TAC (Total Admisible de Cap-
turas) para todos, es decir una cuota que
antes no existía. Recuerdo que cuando se
rumoreó que se iba a repartir la cuota de
atún rojo, nos llevamos las manos a la ca-
beza. Ocurrió que las que estábamos,
cuatro almadrabas, no podían subsistir
porque no había cuota para ello. Habla-
mos de 2008. La almadraba de Sancti Pe-
tri contaba ya con un concurso público
con su licencia… y dio un paso al lado pa-
ra que se mantengan esos puestos de tra-
bajo y que las cuatro almadrabas, con su
antigüedad puedan seguir existiendo. Es
decir, un gesto muy noble. Dio un paso al
lado hasta que la especie se recuperase”.

Y ya se ha recuperado el recurso… “Eso
es. Por eso ahora que se ha recuperado el
recurso, la almadraba de Chiclana levan-
ta la mano y dice señor ministro, que yo
tengo una licencia de pesca, que no la
tiene todo el mundo, por un concurso
público otorgado por el ministro de tur-
no, y ahora que los científicos han dicho
que ya se ha recuperado la población de
atún, pues quiero abrir. Esa almadraba
es la que está primera en la larga lista de
espera de la que
somos
cons-

cientes. Es decir, ya le toca. Solo estamos
a la espera de que le asignen cuota para
comenzar la actividad. Los empresarios
gastaron por aquel entonces más de dos
millones de euros en materiales, en an-
clas, en solar… No nos olvidemos que la
cuota la podríamos coger en una sola al-
madraba en un solo pueblo”.

De generación en generación
Antes de regresar mantengo una charla
con Rafael Márquez, la cuarta genera-
ción de almadraberos “y mi hijo es ya la
quinta”. Márquez destila pasión en cada
palabra que pronuncia…. “Es un trabajo
que se hereda de padres a hijos y si nos
echamos atrás en el tiempo, llegamos
desde mi bisabuelo hasta mi hijo, es de-
cir, una línea generacional que va desde
el tatarabuelo hasta mi propio hijo… mi
bisabuelo, Juan, mi abuelo, Rafael, mi
padre, Paco”, y luego de nuevo un Rafael
y su hijo. 

En su caso, comenzó “a trabajar en la
almadraba con 23 años y hasta ahora,
que tengo 53 para 54 años.  Mi labor, a ni-
vel profesional, ha variado mucho por-
que entré como marinero totalmente in-
experto, y hoy por hoy soy el segundo ca-
pitán de la almadraba de Zahara, por así
decirlo, el que coordina toda la labor que
aquí realizamos”.

En cuanto a las almadrabas y la forma
de pescar también se han producido
cambios porque “nos hemos tenido que
ir renovando. O te renuevas o mueres.
Aquí se nos obliga a renovar el proceso
de captura del atún en busca de la máxi-
ma calidad, en busca de la excelencia”.

Pero matiza un par de detalles. “Lo que
es la almadraba en sí, lo que vemos aquí,
anclas, redes… esto sigue igual desde ha-
ce muchísimo tiempo. Pero el tipo de
captura sí ha variado porque debemos
adaptarnos a las exigencias de un merca-
do cada vez más competitivo y exquisito.
Lo demás permanece exactamente igual
que cuando entré hace 31 años y confor-
me a trabaja mi abuelo hace setenta
años”.

La captura ha varia-
do para que “el atún

no tenga nin-
gún tipo de
estrés y es
que con un
mínimo de
estrés ya
no logra-
mos la ca-
lidad que
nosotros

buscamos.
Estrés cero y

lo consegui-
mos con

un



DROGAS Jornadas Andaluzas de Drogodependencias, SIDA y Patología Dual

J.M.R.
CHICLANA | Con los trágicos su-
cesos de Barbate aún en la
memoria, la localidad levanta
hoy el telón de la XX edición
de las Jornadas Andaluzas de
Drogodependencias, SIDA y
Patología Dual, evento que se
desarrollará hasta el próximo
domingo en las instalaciones
del Hotel Barrosa Park.

Serán tres intensas jornadas
en las que, de la mano de la
Federación Andaluza REDES
y el patrocinio de  la Diputa-
ción Provincial y la colabora-
ción del Ayuntamiento de
Chiclana, la coordinadora an-
tidroga Nueva Luz y la Fede-

ración Provincial Nexos , se
pondrán sobre la mesa temas
de gran actualidad y que vie-
nen generando gran preocu-
pación a nivel social. 
Concretamente, las jornadas

arrancarán hoy, a las 19.00
horas, con el acto de inaugu-
ración, en el que estarán pre-
sentes el alcalde de Chiclana,
José María Román; la presi-
denta de REDES, Paqui Gue-
rrero; la directora general de
Atención Sociosanitaria, Tri-
nidad Rus; la delegada terri-
torial de Salud y Consumo,
Eva Pajares; la diputada pro-
vincial de Servicios Sociales,
Familia e Igualdad, Paula Co-
nesa; y el presidente de Ne-
xos, Paco Mena. 

Inauguración tras la que se
procederá a celebrar la asam-
blea general de la Federación
Andaluza REDES.

En la imagen el alcalde, junto a Paqui Guerrero, Paco Mena y Antonio Peña, de ‘Nueva Luz’ . VIVA

Tiempo para la reflexión y
el debate en clave andaluza
PONENTES___ El ex presidente de la Sala de Apelación del TSJA, Manuel
Gutiérrez, y José Chamizo ofrecerán las ponencias de estas jornadas  

‘Narcotráfico, Violencia y crimen’

CHICLANA |El sábado 16 las jor-
nadas darán comienzo a las
diez y media de la mañana
con la celebración de la me-
sa redonda ‘Ocio, Uso y
Abuso de las Drogas’, en la
que estarán presentes la ex-
perta en Prevención de Vio-
lencia de Género y Terapeu-
ta en Adicciones, Elena Ca-

llealta; la pedagoga experta
en Prevención de Adiccio-
nes de la Coordinadora Co-
marcal Alternativas, Ma-
nuela Bernal; y el represen-
tante de la Asociación Ar-
chi, José María Pastrana. 

Seguidamente, a las doce
del mediodía, tendrá lugar
la ponencia marco, que ha

generado gran expectativa.
Titulada ‘Narcotráfico, Vio-
lencia y Crimen Organizad’,
esta correrá a cargo del ex
presidente de la Sala de
Apelación del Tribunal Su-
perior de Justicia de Andalu-
cía, Manuel Gutiérrez. Ya
por la tarde se llevarán a ca-
bo grupos de trabajo.

■ En la última jornada tendrá
lugar en las instalaciones del
Hotel Barrosa Park  la
ponencia titulada ‘Recuperar a
la Sociedad’, que estará
protagonizada por el
presidente de la Asociación
Voluntarios por otro mundo,
José Chamizo. 

‘Recuperar la
sociedad’

Colofón

Chiclana  |

SUCESOS En distintas urbanizaciones

REDACCIÓN. |Hasta 12 robos en dis-
tintas viviendas de urbanizacio-
nes de la localidad llegaron pre-
suntamente a realizar J.G.P, de 38
años de edad y vecino de la locali-
dad de Conil, y V.S.C.J, de 35 años
de edad y vecino de Chiclana.
Ambos fueron detenidos y pues-
tos a disposición judicial por la
Guardia Civil como presuntos au-
tores de, cada uno, 6 delitos de ro-
bo con fuerza en interior de vi-
viendas. 
Según informó la Guardia Civil,

"para cometer los robos no duda-
ban en romper puertas y venta-
nas". 
La investigación comenzó a prin-

cipios de este año, cuando la
Guardia Civil de Chiclana recibió
varias denuncias de vecinos de
distintas urbanizaciones de la lo-
calidad, que manifestaron haber
sido víctimas de robos en el inte-
rior de sus viviendas, "cometién-

dose sin discriminación horaria y
considerando indiferente que el
domicilio se encontrara ocupado
por sus moradores en varias oca-
siones". 
Estos hechos se habrían repetido

durante los meses de enero y fe-
brero hasta en 12 ocasiones, sien-
do el modus operandi muy simi-
lar.  “Accedían al interior median-
te escalo o empleo de herramien-
tas para rotura de vallas, puertas
o ventanas y, una vez en el inte-
rior, se hacían con diversos efec-
tos, como pequeños electrodo-
mésticos, objetos electrónicos, di-
verso mobiliario, dinero en efecti-
vo, un remolque y una caravana.
Todo ello de forma sumamente
tranquila, llegando en varias oca-
siones a consumir alguna bebida
refrigerada del domicilio mien-
tras perpetraban el robo".

Gran parte de lo robado ya ha si-
do devuelto a sus propietarios.

El director del Museo y la delegada de Cultura, en la exposición. VIVA

Detenidos tras
perpetrar 12 robos
en viviendas   

CULTURA Con motivo del Día del Libro

‘Pliegos de Cordel’, nueva
exposición en el Museo
CHICLANA | El Museo de la ciudad acoge la exposición ‘Pliegos de
Cordel’, que estará abierta el público hasta el próximo 28 de abril.
Esta muestra, que se suma a la conmemoración del Día del Libro
el 23 de abril, ofrece una aproximación a la llamada literatura de
cordel, que son cuadernillos o pliegos sin encuadernar que acer-
can al espectador a formatos muy peculiares. Así, hace unos
años, y dentro de la colección Biblioteca de Temas Chiclaneros, el
Ayuntamiento de Chiclana publicaba, a través de su Delegación
de Cultura, la obra de Juan Rodríguez Ballesteros, ‘Chiclana en el
romancero. Dos pliegos de cordel del siglo XVII’. La reciente lec-
tura de este interesante trabajo llevó, en el Museo de Chiclana, a
reparar en este formato y casi género de la literatura popular. De
ello se ocupa ‘Pliegos de cordel. Otro formato, otra literatura’, una
nueva exposición temporal que, con motivo de la próxima cele-
bración del Día del libro, viene a sumarse a la recientemente in-
augurada ‘Letras de Ciencias’.
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TURISMO En los próximos días los establecimientos punteros de la zona costera recuperarán la actividad de cara a la Semana Santa 

Los hoteles despiertan tras su
letargo durante el invierno

Redacción
CHICLANA | Con la Semana San-
ta a las puertas, la gran mayo-
ría de los hoteles de la locali-
dad despertarán en los próxi-
mos días de su letargo inver-
nal. Será la puesta en marcha
del complejo engranaje del
sector turístico local de cara a
una temporada que, como es
habitual, vivirá su temporada
alta de junio a septiembre.   

Aperturas que, por otra
parte, supondrán el regreso al
trabajo de cientos de trabaja-
dores (cocineros, camareras
de piso, camareros, etc.) y la
generación de riqueza y em-
pleo para una ciudad que ha

GRAN LUJO_El Gran Meliá Sancti Petri,
uno de los primeros en abrir sus puertas

Imagen del Barceló,  uno de los establecimientos hoteleros que se localiza en la franja litoral de la localidad .VIVA
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hecho del turismo su gran
fuente de ingreso.

Según las previsiones de
los distintos establecimien-
tos, el primero en recibir a
clientes deseosos de sol, pla-
ya, buena gastronomía y todo
lo que ofrece la gran Semana
Mayor de Chiclana será el
Gran Melía Sancti Petri, que
lo hará mañana sábado.

El buque insignia del sector
(Gran Lujo) se unirá de este
modo a dos de los estableci-
mientos que han apostado
por no cerrar sus puertas a lo
largo del invierno, los cuatro
estrellas Barrosa Park  e Ibe-
rostar Royal Andalus, así co- 

Por lo que al resto de
grandes hoteles se refiere, el
domingo se unirán el Club
Aldiana Andalusien (cuatro
estrellas) y, el día 21, el
Royal Hideaway Sancti Petri
(cinco estrellas). 

A renglón seguido, el día
22, abrirán sus puertas al
público los cinco estrellas
Barrosa Palace e Iberostar
Selection Andalucía. A los
que se unirán los cuatro
estrellas RIU Chiclana,
Barrosa Garden, Tui Blue
Playa La Barrosa, y Valentín
Sancti Petri.

Por lo que se refiere a los
establecimientos de tres es-
trellas, apuntar que Aroma
de Mar ha abierto reciente-
mente y Alborán lo hará el
22. 

Asimismo, según las pre-
visiones, los dos estrellas
Azalea Playa reiniciará su
actividad hoy; Cortijo Los
Gallos lo hizo a comienzos
de enero, mientras que Ma-
riantonia no ha cerrado y
Novomar permaneció cerra-
do solo en noviembre. 

De este modo, se pondrá
en marcha el conjunto de la
maquinaria hotelera de la
localidad. 



Chiclana  |

MEDIO AMBIENTE La actividad se desarrollará en las jornadas de hoy y mañana en el parque público El Campito

Educación ambiental
e integración social
se dan la mano 

Imagen del taller que se celebra a partir de hoy en El Campito. VIVA

COMERCIO

El PP tilda de
“desastre” la
“gestión
socialista de
los AFO”

CHICLANA | Margarita Rodrí-
guez, concejala del Partido
Popular, ha denunciado
que  “el urbanismo en Chi-
clana sigue siendo un caos,
que sorprende atodos los
vecinos, y más”, ha asegu-
rado, “a los que cumplen
con la legalidad y abonan
sus tasas y los proyectos
para los desarrollos de los
suelos”.

“En nuestra ciudad”, ha
subrayado, “en materia ur-
banística solo se hace de-
magogia, porque en la
práctica éste gobierno mu-
nicipal no ofrece solucio-
nes, cuando es evidente
que sí las hay. Medidas que
podrían dar suministros
básicos como luz, agua o al-
cantarillado a todos los chi-
claneros si el gobierno local
se apoyara en la ley del sue-
lo andaluza (LISTA) y en los
Asimilados Fuera de Orde-
nación (AFO)”. 

Regularización
“Los chiclaneros”, ha re-

calcado la representante
popular, “deben saber que
pueden ser considerados
AFO las edificaciones irre-
gulares anteriores al año
2018 que reúnan las condi-
ciones mínimas de seguri-
dad y salubridad requeri-
das para la habitabilidad y
que, obviamente, no se en-
cuentren en suelos afecta-
dos por procesos naturales
o actividades antrópicas”.

“Lamentablemente”, ha
añadido Margarita Rodrí-
guez, “por la desastrosa
gestión de los socialistas
deChiclana, esta posibili-
dad de regularizar vivien-
das no la conocen los chi-
claneros, ni se les facilitan
los medios adecuados para
conocer que tienen la posi-
bilidad de regularizar su si-
tuación”.

“Desde el Partido Popu-
lar”, ha manifestado la
concejala, “proponemos
primero una mayor trans-
parencia e información a
los chiclaneros para en la
primera cita con la finca ca-
tastral y la situación de la
parcela, el vecino pueda sa-
ber con claridad mediante
un plano de zonificacion, si
puede acogerse al AFO, o
no puede”.

URBANISMO

CHICLANA | El IES La Pedrera
Blanca logró la victoria en la tri-
gésimo primera edición del
concurso ‘Conoce Andalucía’,
que organizan las delegaciones
municipales de Juventud y Ra-
dio Chiclana, tras vencer a los
colegios La Salle y San Agustín
en la gran final, que se celebró
en el Teatro Moderno. La Pedre-
ra sumó un total de 45 puntos,
es decir, tres más que La Salle,
mientras que el colegio San
Agustín consiguió 39.

Los vencedores del concurso
recibirán un premio de 360 eu-
ros, mientras que el segundo y
el tercero percibirán a 240 y
180. Además, el centro escolar
ganador recibirá 300 euros y 60
euros para el profesor respon-
sable del equipo.

EDUCACIÓN

El IES La Pedrera,
campeón del
‘Conoce
Andalucía’

ACTIVIDAD___ ‘¿Qué pájaro escucho?’ acerca la avifauna local a
personas invidentes o con algún tipo de discapacidad visual
PROTAGONISTAS__Aviturismo y Grupo Social ONCE

MERECIDO RECONOCIMIENTO.  Hace unos días cerraba sus puertas uno de los comercios de referencia en la localidad,
Calzados Feysan. Tras más de 40 años (44 para ser exactos) de trabajo y entrega, Federico Díaz Periñán, representante destacado del tejido
comercial chiclanero, se jubilaba.  Una despedida que no pasó desapercibida ni para compañeros, clientes y Ayuntamiento, que, a través
de José María Román, le hizo entrega de una placa en homenaje y reconocimiento  a su dilatada trayectoria profesional . VIVA

Redacción
DATA | Chiclana será hoy y ma-
ñana escenario de una activi-
dad que aúna medio ambien-
te e integración. La Delega-
ción de Medio Ambiente, de
la mano de Aviturismo y el
Grupo Social ONCE, pone en
marcha ‘¿Qué pájaro escu-
cho?’ 

Se trata de un taller dirigido
a personas invidentes o con
algún tipo de discapacidad
visual y que tiene como obje-
tivo facilitar el acceso del co-
lectivo a la naturaleza, en ge-
neral, y a las aves, en particu-
lar, tratando de identificar a
las diferentes especies de
nuestro entorno a través de su
canto. 
La primera parte de la activi-

dad se desarrollará hoy en la
sede del Grupo Social ONCE,

car a las aves según los soni-
dos que emiten y que deberán
poner en práctica al día si-
guiente en el parque público
El Campito, donde, a partir de
las diez de la mañana, reali-
zarán un paseo con el objeti-
vo de reconocer el canto de
las distintas especies de pája-
ros que habitan en la zona. 

“Solo podemos tener pala-
bras de agradecimiento por
que hayan pensando en nues-
tro colectivo para desarrollar
esta actividad. Para ONCE es
muy importante disociar que
somos un operador de juegos,
que es de donde recibimos los
recursos, y que se nos identi-
fique como personas con ne-
cesidades e inquietudes”, se-
ñaló”la directora de la agen-
cia de la ONCE en Chiclana,
Violeta Sauca.

■ “No podíamos más que abrir
las puertas de la Delegación de
Medio Ambiente a esta
actividad”, que, para el
delegado, “nos permite seguir
avanzando en el proyecto de
educación ambiental y de la
mano de algo tan importante
como la integración”

PALMERO ELOGÍA LA
INICIATIVA DE INTEGRACIÓN

situada en la calle Nuestra Se-
ñora de los Remedios, 8, en
horario de 17.00 a 21.00 horas.
Allí, las personas participan-
tes recibirán unas primeras
nociones para poder identifi-

Apunte
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SANIDAD Plataforma en defensa de la sanidad pública y por el centro de La Cucarela  

Redacción
CHICLANA |La Plataforma Ciu-
dadana en defensa de la sa-
nidad pública y por la
construcción del centro de
salud La Cucarela se mani-
festará mañana, a partir de
las once, por la localidad.
El objetivo, reclamar mejo-
ras en materia de sanidad
para el municipio y, con-
cretamente, para los veci-
nos de la zona de La Cuca-
rela.

La manifestación, que
partirá del Centro de Salud
Padre Salado, recorrerá las
calles Jardines, Puertas,
Ancha, San Cayetano, Ho-
yo del Membrillo, Sor Án-
gela de la Cruz, Venencia-
dores y Delicias, finalizan-
do junto a la parcela donde
se prevé la construcción
del centro de salud de La
Cucarela.
"Seguimos esperando una

respuesta por parte del Go-
bierno de la Junta de Anda-
lucía a las demandas de los
vecinos de Chiclana para
mejorar la sanidad pública
en la localidad y ampliar
los equipamientos sanita-
rios. No es de recibo ni dig-
no que los más de 35.000
vecinos y vecinas de la zo-
na de la Banda y el Marque-
sado norte sigamos siendo
atendido, tras largos días
de espera, en consultas
atestadas de pacientes, en
un centro de salud obsole-
to, como es nuestro centro
de salud  Padre Salado",
destaca el colectivo. 

"Además", subraya, "no
podemos olvidar que el res-

Imagen de la parcela en la que se reclama la construcción del nuevo centro de salud. VIVA

De nuevo a las calles
MANIFESTACIÓN___ El colectivo reclamará mañana “una respuesta de la
Junta” a sus demandas de mejora en la atención y nuevos equipamientos 

Uno de los nuevos propietarios procede  a la firma de la escritura.VIVA

■ ■ Recordar que este
colectivo en defensa de la
sanidad y por el centro de
La Cucarela se constituyó en
2021 por distintas
asociaciones de vecinos y
sociales de La Banda

Más de tres años de
reivindicaciones

to de las ciudades de la Ba-
hía de Cádiz cuentan con
hospitales y aquí apenas
tenemos un centro de espe-
cialidades público que
también deja mucho que
desear para más de 90.000
empadronados en nuestra
ciudad”. “No estamos re-
clamando un hospital a
corto plazo”, aclara, “pero
sí que la Junta de Andalu-
cía sea consciente de que
Chiclana también necesita
un hospital".

"La plataforma", recalca,
"va a seguir reivindicando
por lo que consideramos
justo para Chiclana y sus
habitantes”. 

“No pedimos más que
otros municipios de nues-
tro entorno, sino lo mismo,
para un servicio público de
calidad, cuestión que el
Gobierno de la Junta de An-
dalucía no parece defen-
der", concluye un colectivo
que mañana llevará sus rei-
vindicaciones a las calles.

EMSISA Barriada de Santa Ana

J.M.R.
CHICLANA | El Ayuntamiento de
Chiclana continúa adelante con
su proyecto de p0ner en manos
de los ciudadanos viviendas,
hasta un total de 200, de titulari-
dad municipal y carácter social.

Proceso de compra-venta del
que, en esta ocasión se han  visto
beneficiadas 19 familias de la ba-
rriada de Santa Ana, que han po-
dido adquirir las viviendas en las
que se encontraban por un pre-
cio de 7.500 euros más IVA. 
“En este Salón de Plenos”, seña-

ló la primera teniente de alcalde,
Ana González, “se toman las de-
cisiones más importantes de la
ciudad y en esta ocasión se está
celebrando un acto muy impor-
tante en la vida de estas 19 fami-
lias, que firman las escrituras de
sus viviendas en la barriada de
Santa Ana”, para añadir que
“continuamos con este proceso,
que ya se inició la con la compra-
venta de 29 viviendas y que, tras
estas 19, seguirá con otras 16, con
el objetivo de llegar hasta las 200

existentes en función de la dispo-
nibilidad
económica de las familias, algu-
nas de las cuales están recibien-
do facilidades de pago para su
adquisición”.
“Sin lugar a dudas”, añadión en

presencia del delegado de Vi-
vienda y vicepresidente de la em-
presa municipal Emsisa, Francis
Salado, “estamos todos y todas
de enhorabuena, porque tener
una vivienda en propiedad siem-
pre da una mayor tranquilidad a
las familias. Agradecer a los téc-
nicos de Emsisa por la gestión en
los trámites que hemos culmina-
do”.
Estar empadronados y residir en

las viviendas, además de ser los
beneficiarios iniciales de los in-
muebles o bien familiar directo
son los requisitos necesarios pa-
ra optar a la compra, que está su-
jeta también a uso como vivien-
da habitual,  sin que pueda ser
enajenada por contrato público,
al menos, durante un plazo de
cuatro años.

Un total de 19
familias adquieren 
sus viviendas

El dato
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un partido crucial que se verá
determinado por el ataque de
ambos conjuntos, teniendo el
Castilleja a uno de los máxi-
mos goleadores del campeo-
nato, Hugo, con nueve tantos.
Le persigue de cerca Dani
Guerrero, que con el gol del
encuentro anterior lleva
transformados ocho tantos.

Deportes15.03.24
El Chiclana quiere ganar a
uno de sus rivales directos

El Chiclana, celebrando en el vestuario del Municipal la pasada victoria ante el Viso por 3-1. CHICLANA CF

GONZALO VEGA

CHICLANA | Este domingo al me-
diodía tendremos de vuelta el
fútbol en el Muncipal de Chi-
clana. Los de Alfonso Cortijo
se verán las caras contra uno
de los equipos más fuertes de
la competición, el Castilleja,
actual cuarto clasificado de la
liga y a tan solo un punto de la
Unión Deportiva Tomares.

La última vez que estos
equipos se vieron las caras se
remonta al 12 de noviembre,
en el Estadio Municipal R.C.D
Nueva Sevilla. El partido tuvo
un claro dominio por parte de
los locales, que endosaron un
contundente 3-0 al por enton-
ces segundo clasificado en la
competición.

Cuatro meses más tarde, la
situación es bien distinta, con
un Chiclana cada vez más le-
jos del descenso y con la men-
te en luchar por esos tres
puestos que le lleven a la
quinta división del fútbol es-
pañol, la Tercera RFEF.

El Castilleja, a escasos cin-
co puntos del líder, actual-
mente el Atlético Central, ne-
cesita la victoria para luchar
por la misma misión que los
rojiblancos. Por lo que será

La lástima es que no podrá es-
tar en el partido debido a la
fiebre. No obstante el Chicla-
na cuenta con un as bajo la
manga, el jugador número
doce, la afición chiclanera.

Además, el Chiclana viene
de celebrar uno de sus mejo-
res partidos de la temporada,
logrando un crucial 3-1 ante

FÚTBOL Los hombres de Cortijo repiten en el Municipal para recibir al Castilleja el domingo a las 12.00 horas

REPETIR___Los de Cortijo quieren ganar un partido más que los acerque a los puestos de
ascenso BAJAS___El club chiclanero no podrá contar con Dani Guerrero ni con José Cornejo

la Unión Polideportiva Viso.
Un encuentro que dejó re-

flejado el potencial del club
en su cantera, siendo Hugo
Peña, el mejor jugador del en-
cuentro, con dos tantos que
sirvieron para sumar tres
puntos vitales como locales. 

Alfonso Cortijo coloca al
Chiclana en su mejor posi-
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Cortijo no
quiere
pensar en el
ascenso
todavía

FÚTBOL Previa

BEATRIZ ANILLO

CHICLANA | Alfonso Cortijo, en-
trenador del Chiclana, habló
con Viva Chiclana sobre el
partido de este domingo ante
el Castilleja, un rival duro que
pelea también por el ascenso,
y explicó que la clave para ga-
nar este fin de semana está en
“seguir concentrados en ir
partido a partido y no mirar la
clasificación, simplemente
jugar a lo que sabemos y, con
el apoyo de la afición, lo con-
seguiremos”.

Y es que, el técnico dejó cla-
ro que ni él ni sus jugadores
quieren “mirar la clasifica-
ción, porque lo único que nos
interesa es el siguiente parti-
do”. Y explicó que “esta cate-
goría no distingue de posicio-
nes y el último siempre puede
sorprender”.

Por eso, el partido ante el
Castilleja dijo que lo afrontan
con “la confianza del trabajo
constante y con el apoyo de la
afición, por lo que iremos a
por los tres puntos para se-
guir en buena dinámica”.

Además, el Chiclana llega a
este importante partido con
la motivación alta tras conse-
guir una buena victoria ante
el Viso. “El equipo necesitaba
la victoria porque había esta-
do trabajando muy duro y
gracias al trabajo lo logró. Los
resultados nos han dado más
impulso”, sentenció.

Visitas antes de iniciar las obras en el centro. AYUNTAMIENTO DE CHICLANA

DEPORTES Este centro deportivo comenzó sus obras de mejoras y reparación el mes de septiembre por un importe de casi 300.000 euros

Reapertura del Costa Sancti Petri 
B.A

CHICLANA | Se ha hecho de ro-
gar, pero valió la pena y en la
tarde del jueves se pudo dis-
frutar de la reapertura del
Centro Deportivo Urbano Cos-
ta Sancti Petri. 

El Ayuntamiento de Chicla-
na inició las obras de repara-
ción y puesta en funciona-
miento de este centro deporti-
vo a principios del pasado
mes de septiembre y que, tras
ser ejecutados por la empresa

Edifica Construcor 2015 SL,
por un importe de  298.857,34
euros, ya están finalizadas. 

Los trabajos estuvieron
destinados al desmontaje de
la pista de pádel número dos,
para la reparación de filtra-
ciones de agua hacia el gim-
nasio deportivo de la planta
del sótano, impermeabilizán-
dolo y colocando un pavi-
mento deportivo exterior para
poder ejercer diferentes mo-
dalidades deportivas al aire

libre. Además, se procedió al
solado y reparación de pavi-
mento de varios de los vestua-
rios que se encontraban en
mal estado.

También se realizó la colo-
cación de equipos de fontane-
ría, sanitarios y elementos de
saneamiento deteriorados o
inexistentes de la instalación,
así como la reparación y
puesta en funcionamiento de
equipos eléctricos e instala-
ción eléctrica, aire acondicio-

nado y megafonía. Otros tra-
bajos fueron la reparación y
colocación de carpintería de
madera y metálica, exterior e
interior; el equipamiento de
infraestructura de vestuarios
y uso de la instalación, la co-
locación de césped sintético
exterior en espacios libres, la
barandilla de acero galvani-
zado perimetral de campo de
fútbol exterior y el suministro
de diverso material deportivo
para deporte-salud.

ción en trece jornadas, es de-
cir, tendríamos que remontar-
nos al 26 de noviembre para
volver a visualizar al club en
la octava posición, un claro
ejemplo del aire fresco que ha
supuesto el fichaje del míster.

Última victoria ante el Viso
Tras el partido victorioso ante
el Viso, tanto el míster como
Hugo Peña comparecieron en
rueda de prensa.

“Para la situación en la que
se encontraba el campo, he-
mos planteado bien el parti-
do” comentó el técnico sobre
el estado del césped y el impe-
dimento que supuso a la hora
de organizar el juego.

Alfonso Cortijo también ha-
bló sobre la cantidad de oca-
siones creadas en compara-
ción al resto de partidos de la
temporada, aplaudiendo tal
hecho. “El resultado ha sido
corto con la cantidad de oca-
siones que hemos tenido, pa-
ra eso trabajamos todas las
semanas”, sentenció.

Finalmente, Hugo Peña  ha-
bló sobre su gran actuación y
los dos goles encajados y dijo
que no sabía si era “talento o
suerte”.



A licitación
los servicios
técnicos
deportivos

Han sido 30 los atletas alemanes que se han ejercitado en Chiclana esta semana. AYUNTAMIENTO DE CHICLANA

CHICLANA | Los servicios técni-
cos-deportivos en las instala-
ciones deportivas municipa-
les han salido a licitación. El
plazo para la presentación de
solicitudes se cerrará el 1 de
abril, a las 13.30 horas, estan-
do fijado el importe base en
2.728.847,30 euros anuales. 

“El objetivo de este contra-
to es la prestación, ejecución,
control y evaluación de los
servicios técnicos deportivos
de animación, recreación,
tiempo libre, manualidades,
atención al usuario, apoyo lo-
gístico y refuerzo en infraes-
tructuras deportivas. Ade-
más, también incluye el con-
trol de conserjería, competi-
ciones y otros servicios que
sean necesarios para la reali-
zación de las actividades y
programas deportivos de la
Delegación de Deportes, así
como la gestión de las instala-
ciones deportivas municipa-
les, con arreglo a lo contenido
en el pliego de prescripciones

técnicas”, explicó el delegado
municipal de Deportes, José
Alberto Cruz.

El plazo de duración inicial
del contrato será de dos años
contados a partir la fecha de
formalización del mismo, pu-
diendo prorrogarse por anua-
lidades sin que la duración
total del mismo, incluidas sus
posibles prórrogas, pueda ex-
ceder de cuatro años. 

José Alberto Cruz especifi-
có que “ha ido evolucionando
desde el 1,2 millones de euros
hasta la cifra de ahora. Esto es
debido a la apertura de nue-
vas instalaciones, a la bús-
queda de la excelencia en la
prestación del servicio, así
como a la mejora de las condi-
ciones laborales del personal.
Pocos ayuntamientos de la
provincia destinan casi tres
millones de euros de su pre-
supuesto a deportes, hecho
este que viene a demostrar la
apuesta que Chiclana realiza
por el sector deportivo.

CHICLANA | Nuevamente Chicla-
na es el referente para los de-
portistas del centro de Euro-
pa. En esta ocasión, han sido
30 los atletas que han tenido
la oportunidad de disfrutar
de las instalaciones hoteleras
y deportivas de las que goza el
municipio y que ya son cono-
cidas a nivel mundial.

Durante 10 días, los inte-
grantes del Berlín Track Club
han continuado su prepara-
ción en Chiclana de cara a los
próximos campeonatos a los
que harán frente y lo han he-
cho en las instalaciones de
Huerta Marta, estando hospe-
dados en Hipotels. 

“El buen clima y nuestras
magníficas instalaciones de-
portivas y hoteleras llevan
consigo que nuestra ciudad
siempre haya sido uno de los
destinos más solicitados por
deportistas de otros países
para llevar a cabo su prepara-
ción de cara al inicio de la
temporada o, en el caso de los
equipos de fútbol, para conti-
nuar la preparación con moti-
vo del parón invernal de las
competiciones”, recordó el
delegado municipal de De-
portes, José Alberto Cruz, des-
tacando que “para nosotros
este turismo deportivo es muy
importantes porque da conti-

INSTALACIONES El plazo se cierra el 1 de abril

Los atletas alemanes
apuestan por Chiclana

FÚTBOL 30 integrantes del Berlín Track continuaro  su preparación

IMPORTE BASE___Partirá de los
2.728.847 euros anuales OBJETIVO___
La prestación, ejecución, control y
evaluación de los servicios técnicos

nuidad a la temporada”.
“Este equipo de Gobierno,

liderado por José María Ro-
mán, es consciente de la im-
portancia que siempre ha te-
nido y sigue teniendo el turis-
mo deportivo, sobre todo, du-
rante los meses de invierno,
por lo que seguimos trabajan-
do para ofrecer nuestras ins-
talaciones deportivas en el
mejor estado posible”, ha in-
dicado Cruz, quien ha reseña-
do que “cuidar todos los deta-
lles es fundamental para
mantener la excelencia del
destino, porque es lo que nos
hace seguir siendo referente
cada año”.

l de Irigoyen su más que merecido ascenso. ÁLVARO GENEIRO 

CHICLANA | El miércoles los más
jóvenes tienen una cita con el
deporte en la II Pequeolim-
piada que tendrá lugar en el
Pabellón Ciudad de Chiclana
a partir de las 16.30 horas. Es-
te evento está dirigid al alum-
nado de 3 y 4 años de Educa-
ción Infantil y tendrá una du-
ración aproximada de dos ho-
ras.

En la Pequeolimpiada, el
objetivo fundamental es que
los participantes desarrollen
habilidades motrices básicas
a través del juego, adoptando
así un carácter eminentemen-
te lúdico apoyándose en la
utilización de material muy
motivante como son las pelo-
tas, paracaídas o dianas. Esto
se hace provocando movi-

mientos que implican funda-
mentalmente el manejo del
propio cuerpo, en tareas de
locomoción como andar o co-
rrer, tareas relacionadas con
el equilibrio postural básico o
movimientos en los que la ac-
ción fundamental se centra
en el manejo de objetos. En
todas ellas está presente un
trabajo de la coordinación, en

La II Pequeolimpiada se
celebrará este jueves

DEPORTE El plazo de inscripción finaliza hoy a las 14.00 horas y tan solo se aceptarán a los primeros cien participantes que se inscriban
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Nuestros
deportes
en breve

SALTO DE ALTURA | El chiclanero
Yannik Vila, integrante del
Club Atletismo Bahía de Alge-
ciras, se proclamó subcampe-
ón de España sub20 en salto
de altura con una muy buena
marca de 2.04 metros. El atle-
ta chiclanero consiguió la
plata en el nacional que se
disputó en Salamanca y dejó
el nombre de su ciudad, Chi-
clana, muy alto.

CICLISMO
Antonio Carpe logró
dos buenas victorias
CHICLANA | El club Falibike de
Chiclana está de enhorabuen.
En la Maratón Guzmán el
Bueno celebrada en Córdoba
tuvo a Rafael Ramos y a Víctor
Gallardo como protagonistas.
En el Duatlón Cross de Puerto
Real fue Antonio Carpe el pri-
mero de su categoría V3, al
igual que en el Duatlón Cross
El Colorado.

DEPORTE NÁUTICO
Eduardo Varela,
campeón de España
PIRAGÜISMO | El Club de Pira-
güismo de Chiclana ha regis-
trado un gran resultado a tra-
vés de Eduardo Varela, que se
proclamó campeón de Espa-
ña C1 Máster tras vencer en su
categoría en el Campeonato
de España de Invierno cele-
brado el pasado fin de sema-
na en Sevilla. El chiclanero
firmó una gran competición.

ATLETISMO
Yannik Vila triunfó en
su visita a Salamanca

sus diferentes aspectos, así
como del equilibrio, dinámi-
co y estático.

La inscripción se hará cum-
plimentando la hoja de ins-
cripción y entregándola de
manera presencial  en la ofici-
na de la Delegación de Depor-
tes. Hoy es el último día y se
podrá entregar la documenta-
ción hasta las 14.00 horas. Ca-
be recordar que únicamente
se podrá entregar una ins-
cripción por persona, excepto
en el caso de hermanos, de-
biendo certificar tal condi-
ción. El número máximo de
participantes será de 100, por
estricto orden de inscripción.
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